

月刊 脊 振

（議員）
（選出）
福岡県議会
（南区）
ひぐち明
後援会



那珂川水上バス構想、実現に向けて



早いもので、もう12月。年末に向け、皆様お忙しい日々をお過ごしのことと存じます。私たち議員にとっては12月は今年を締めくくる定例議会の月であり、地方分権や子育て支援などの重要な課題を討議しました。私、樋口明も、私の政策の柱である「那珂川水上バス構想」について質問を行い、麻生知事から大変前向きなご答弁をいただきましたので、ここでその概要をご紹介したいと思います。

私が那珂川水上バス構想を実現させたいのは、この構想が、福岡が持っている街そのものの魅力を大きく高め、そのことが福岡の観光産業を飛躍的に発展させることを確信しているからです。福岡の魅力は多彩であり、非常にユニークです。大都市ならではの観光施設もあれば、都会と郊外が近接した都市ならではの自然との調和が楽しめるスポットもあり、古来より交通の要所、九州の中心地として栄えてきた歴史を物語る史跡も数多く残っています。水上バスが実現すれば、これらの福岡の多彩な魅力の全ての要素をひとつの線で結ぶことができるのです。この構想の大きな柱は観光客がショッピングを楽しめる施設を周遊することですが、全国に名だたるキャナルシティ博多、ベイサイドプレイス、ホークスタウン、マリゾン、マリノアシティなどの主要ショッピングスポットがウォーターフロントに集中していることから考えると、これらの施設と福岡市の繁華街である天神地区が水上バスで結ばれることで得られる付加価値は絶大です。観光客は、福岡の最大の悩みの一つである慢性的な交通渋滞から解放され、今以上に楽しく快適にショッピングを楽しめるようになるでしょう。また、海の中道海浜公園やシーサイド百道、能古島や志賀島、そして今後さらなる発展が期待されるアイランドシティ等の自然共生型観光スポットも水上の道で結ぶことができます。そして、博多湾沿いには歴史上重要な史跡も数多く集まっています。金印や元寇、鴻巣館。どれをとっても世界に誇るべき遺産です。水上バスによる博多湾の歴史探訪は、福岡観光に深みを与え、福岡の歴史的意義を見直す契機ともなります。

那珂川水上バス構想は福岡市のウォーターフロントを総合アミューズメントパークにするための秘策なのです。

私はこれまで、数多くの水都と呼ばれる街を視察してきました。おしゃれな護岸の整備やデザイン的な橋の造形美、照明演出など、どこも福岡とは比べようもないほどお金をかけて整備してありました。しかし、水の美しさという点では、福岡に優る街はほとんどありません。以前、私が那珂川で水上バスの試験運行をするために広島から船を借りてきた際、その会社の方がこんな事を言っていました。「都会を流れる川で、こんなに綺麗な川砂がある所も珍しいですよ。川の水が綺麗な証拠です。」こんなに嬉しい評価があるのでしょうか。

確かに、ハードの整備では、福岡は私が見てきた水都と言われる街に遅れをとっています。しかし、大都会の中心を流れる河ですら清浄さを保っていることが、福岡人のマナーのよさと情に厚く義と律を重んじる心意気を良くあらわしています。このことから、都会のよさと古くから栄える地方都市ならではのよさを併せ持ち、美しい河と海を迎ればそのパラダイに富んだ魅力を余すところなく堪能できる福岡が、名実共に水都と呼ばれ、世界中から観光客がやってくるような街に成長する可能性を秘めていることが感じられるのです。

福岡の強みを、水上バスが総合力に昇華させる。

先日、テレビや新聞等で那珂川水上バス構想が大きく取り上げられました。もう実現したかのような報道もありました。残念ながら、まだ実現には至っていないわけですが、私は機は熟したという実感ももっています。私が那珂川水上バス構想の質問をするのはこの6年間で4度目です。麻生知事にその都度、前向きにお答えいただいたおかげで、水上バス構想は実現に向け一步一步前進してまいりました。これまでに福岡都市圏交通対策協議会で那珂川水上バス構想の実現可能性について検討していたほか、福岡県でも、水上バス構想の可能性について検討を重ね、この構想を様々な角度から調査していただきました。そして複数の団体が、那珂川で水上バスの試験運行を実施して県民の理解を得る努力をしてくれました。その甲斐あって、数年前までは白紙だった構想が現実味を帯び、県民の皆さまのご理解を得られ始めていることを本当に嬉しく思っています。そして今回、麻生知事に、水上バスの実現が福岡都市圏における交通対策や活性化などに寄与するものであり、今後は関係機関と連携しながら、事業の実施に向けた課題について検討を進めたいとの力強い答弁をいただいたことで、那珂川水上バス構想はさらなる大きな一歩を踏み出しました。私は、那珂川水上バス構想を実現させることによって、福岡の魅力をさらに高め、世界的に「美しい水の都・福岡」として名を轟かせることができるような大観光都市としての街づくりをする布石としたいと切に願っています。皆さま、是非ご理解とご協力をお願いいたします。

南区トピックス

街並みに美しいイルミネーションが灯る季節。南区でも、大橋西口広場、高宮駅周辺、そして樋口明事務所でも点灯中です！ぜひお楽しみください。

【お知らせ】今年はいんフルエンザの影響で、恒例の餅つき大会を中止します。楽しみにして下さっていた皆様、申し訳ありませんが、ご了承をお願いします。